
 

 

 

Elternstammsitzung vom 8.3.2022 

Ort: Schule Hohenrain 

Zeit: 19:30-21:00 Uhr 

Leitung: Manuela Leu 

Abwesend: Sandra Spörri, Manuela Hell, Antje Freudenberg, Marianne Leu 

 

1. Traktandum 1: Rückblick auf den Onlineanlass «Eltern als Begleiter in die digitale Welt» 

vom 15. November 2021 

Das Onlineformat ist anspruchsvoll und wird nicht von allen bevorzugt. 

Beat Felder schätzt, dass sich ca. 45 Personen eingeloggt hatten. Weil teilweise mehrere Personen 

vor dem Computer sassen, kann man von gegen 70 Beteiligten ausgehen. 

Beat Felder war fasziniert von der Organisationsform und fand den Anlass gelungen. Herr Grüter 

habe die Inhalte gut präsentiert und zusammengefasst. 

In den Gruppenräumen waren die Rückmeldungen je nach Gruppenzusammensetzung 

unterschiedlich ergiebig und bereichernd. 

Insgesamt war es ein gelungener Anlass mit vielen positiven Rückmeldungen. Der 

Meinungsaustausch und die Partizipation haben sehr gut funktioniert. 

 

2. Traktandum 2: Rückblick Adventszmorgen mit Znüni 

Die Organisation hat reibungslos funktioniert.  

 

3. Traktandum 3: Schulanlässe 

Der Tag der Volksschule ist abgesagt. 

Beat Felder betont, dass Corona noch nicht aus der Welt ist und weiterhin Vorsicht geboten ist. 

Ab dem 21. März sind wieder individuelle Schulbesuchstag möglich. 

Im Juni wird voraussichtlich wieder ein Schulbesuchstag im gewohnten Rahmen stattfinden können. 

Ein individueller Besuch bietet gemäss Beat Felder einen authentischeren Eindruck von Schulalltag 

und soll im Grundsatz jederzeit möglich sein. 

Projekttage 2.-6. Mai 

Die 3.- 6. Klasse hat eine Projektwoche zum Thema MINT. Dafür braucht es keine Unterstützung. 

KG -2. Klasse möchten Ateliers anbieten, die ebenfalls im Bereich MINT Themen aufgreifen. Für diese 

Ateliers wird es Unterstützung durch Eltern brauchen. Entsprechende Anfragen werden noch vor 

Ostern erfolgen. 



Sporttag 

Beim Sporttag wird es sicher Unterstützung brauchen. Dieser findet am Mi, 18. Mai 2022 statt. 

Verschiebedaten: 25. Mai und 1. Juni 2022. Entsprechende Anfragen werden zu einem späteren 

Zeitpunkt erfolgen. 

Beat Felder rechnet mit einem Bedarf von 4-5 Helferinnen und Helfern. 

Gabi Müller, Manuela Leu, Manuel Hess, Michelle Casu, Heidy Bächler und Natalie Felber  dürfen 

angefragt werden.  

 

4. Traktandum 4: Themenspeicher 

Florian Wespi berichtet aus der Bildungskommission: 

Das letzte Jahr stand unter dem Stern von Vakanzen (Schulleitung, Gemeinderat, 

Bildungskommission). 

Die Bildungskommission hat mit Hilfe externe Begleitung eine geeignete Leitungsperson für die 

Schule gesucht. Es war keine einfache Aufgabe. Es gingen acht Bewerbungen ein. Die Kandidaten 

wurden zu zwei Runden eingeladen. 

Die Bildungskommission hat sich schnell auf eine Person festgelegt und ist von der Wahl von Daniela 

Sigrist-Fischer überzeugt. 

Die Vakanz in der Bildungskommission wurde erstmals im Gemeindeblatt publiziert. Der 

Gemeinderat hat die Bewerbungen entgegengenommen und wird nächstens eine Person aus drei 

eingegangenen BewerberInnen auswählen. 

Das nächste grosse Thema ist der Leistungsauftrag der Schule. Der Leistungsauftrag soll umfassend 

überarbeitet werden. Dafür werden zusätzliche Sitzungen abgehalten. 

 

Form der Schulbesuchstag 

Manuela Leu hat die Schulbesuchstage mit weniger Teilnehmenden und organisiert mit Doodle 

geschätzt.  

Grundsätzlich möchte man die offiziellen Schulbesuchstage beibehalten, mit der Einschränkung, dass 

es nur für die Eltern gedacht ist. Wenn kleine Kinder mitgenommen werden, kann es störend sein. 

Die offiziellen Schulbesuchstag bieten die Möglichkeit, mit anderen Eltern in den Austausch zu 

kommen. Die Organisation mit Doodle dosiert die Besucherströme, generiert aber auch 

Organisationsaufwand. 

Die meisten Voten des Elternstamms überstützen diese Argumente. Der offizielle Charakter von 

Schulbesuchstag senkt die Hemmschwelle für Lehrpersonen, die Schulbesuchstag zu nutzen. 

Entscheid: Es gibt fünf offizielle Schulbesuchstage. Dabei werden alle Wochentage abgedeckt. 

Dadurch kann man alle Lehrpersonen besuchen. Pro Quintal findet ein Besuchstag statt. 

Die Dosierung mittels Doodle soll möglich, für die Lehrpersonen aber nicht verpflichtend sein. Ein 

Besuch soll nach Möglichkeit pünktlich (d.h. bei Lektionsbeginn) starten. Das Elterncafé soll 

beibehalten werden. Individuelle Besuchstage sollen im Grundsatz jederzeit möglich sein. 

 



Elternpost 

Das erforderliche Schulmaterial bei Schulbeginn (Finken, Schürze…) sollte frühzeitig, nach 

Möglichkeit noch vor den Sommerferien, kommuniziert werden. 

Beat Felder hat Verständnis, dass gewisse Dingen frühzeitig bekannt gegeben werden. Da das neue 

Schuljahr aber erst in den Ferien geplant wird, soll es auch möglich sein, Informationen zum neuen 

Schuljahr in der letzten Schulwoche mitzuteilen. Dabei kann man vorsehen, dass kurzfristig 

kommuniziertes Material nicht am ersten Tag, sondern im Verlauf der ersten Schultage mitgebracht 

wird. 

 

Elternveranstaltung 

Das Thema Plastik wurde bereits einmal eingebracht. Manuela Leu würde das Thema Stress 

interessieren. Zu diesem Thema wurde vor rund zwei Jahren ein Anlass durchgeführt. 

Als weitere Möglichkeit wir ein Anlass unter dem Motto «Mut tut gut» genannt. Dieser Anlass fand 

für Kinder und teilweise mit Eltern statt. Beat Felder kennt dieses Thema im Rahmen eines 

Schulprojekts, welches vor einigen Jahren beliebt war. 

Die Mitglieder des Elternstamms würden es begrüssen, wenn es Anlässe für Eltern gäbe, welche 

regelmässig und zu unterschiedlichen Themen, wie z.B. Medienbildung stattfinden. 

Evtl. liessen sich auch bestehende Anlässe von anderen Organisationen besser bewerben und nutzen. 

Die Schwierigkeit ist, dass eine kleine Gemeinde bei einem kleinen Weiterbildungsangebot für Eltern 

unmöglich alle Bedürfnisse abdecken kann. Die Bedürfnisse entwickeln sich mit zunehmendem Alter 

der Kinder. 

Die Diskussion endet ohne Entscheid. 

 

Flüchtlinge aus der Ukraine 

In St. Urban wird ein Center für Flüchtlinge aus der Ukraine eröffnet. Der Kanton hat mit der 

entsprechenden Planung begonnen. Die Schule ist gemäss Beat Felder im Moment noch nicht 

betroffen. 

 

Leitung Elternstamm 

Manuela Leu wird die Leitung des Elternstamms per nächstem Jahr abgeben, bleibt aber dem 

Elternstamm erhalten. Natalie Felber stellt sich freundlicherweise als die Nachfolgerin für die Leitung 

des Elternstamms zur Verfügung. 

 

Hohenrain, 09. März 2022      Für das Protokoll: Simon Saxer 


